
 
   DEPARTAMENTO AUTÔNOMO DE ESTRADAS DE RODAGEM 

  CONSELHO RODOVIÁRIO 
 

         ATA da Sessão Ordinária nº. 3.126 de  30  de julho de 2024  às 18 horas. 
 
 

PRESIDENTE:  Roberto Augusto Kruel Niederauer   
 
CONSELHEIROS TITULARES PRESENTES: 

Luis Roberto Andrade Ponte   Representante da SERGS 

Daniel Sergio Presta Garcia   Representante da Escola de Engenharia – UFRGS 

Ricardo Lins Portella Nunes   Representante da FIERGS 

Fábio Avancini Rodrigues   Representante da FARSUL 

Nelson Noll   Representante da SAERRGS 

Luiz Anibal Vieira Machado   Representante da FETTRAROD 

 
CONSELHEIROS SUPLENTES PRESENTES: 

Paulo Richard Ziegler   Representante da FETRANSUL 

Georgina Teixeira Cunha   Representante da SAERRGS 

Sérgio Luiz Klein   Representante da FIERGS 

Wilson Junior Caetano de Araújo   Representante da FETTRAROD 

Guilherme de Abreu e Silva Michelin  Representante da OAB/RS 

Sivori Sarti da Silva   Representante do DAER/RS 

 

CONSULTOR TÉCNICO     Engº Marco Aurélio Michelin 
ASSESSOR TÉCNICO   
 

SECRETÁRIA:                Silvia Vargas Bertoglio 
ABERTURA DA SESSÃO: Às dezoito horas do dia 30 de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, 
na Sala de Reuniões Conselheiro Bruno Linck, nono andar do Edifício ENGº JOSÉ BAPTISTA 
PEREIRA, sede do DAER/RS, sito na Av. Borges de Medeiros, número mil quinhentos e cinquenta 
e cinco, nesta cidade de Porto Alegre, reúne-se o Conselho Rodoviário do DAER/RS. Satisfeito o 
“quorum regimental” o Presidente Roberto Augusto Kruel Niederauer, declara abertos os trabalhos. 
LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: O Presidente Roberto Augusto Kruel Niederauer, submete à 
apreciação do Colegiado a Ata da Sessão nº 3.125, realizada em 02 de julho de 2.024, sendo a 
mesma aprovada por unanimidade das representações 
presentes.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
ORDEM DO DIA:  DAER -  21/0435-0035299-0 -CR-11.673/24 - versa sobre a aprovação da  
Minuta de  Decreto Estadual, que declara de Utilidade Pública, para fins de desapropriação, bens 
necessários á construção da rodovia ERS-447, trecho: entroncamento ERS-129-Serafina Corrêa - 
Montauri,, CONSIDERANDO os termos da Resolução n°  14514/24 do Conselho de Administração 
do DAER/RS, favorável à aprovação da matéria. Relata a matéria o Conselheiro Sivori Sarti da 
Silva, representante do DAER, que faz ampla, abrangente e detalhada exposição do assunto em 
pauta. Após o relato, presta todos os esclarecimentos necessários ao perfeito entendimento da 
matéria por parte dos demais Conselheiros presentes. Segue-se ampla discussão, na qual os 
Senhores Conselheiros trocam considerações e opiniões a respeito da matéria em tela. Na votação, 
o Conselho Rodoviário do DAER/RS, CONSIDERANDO o pré-relato do Consultor Técnico 
Eng. Marco Aurélio Michelin, CONSIDERANDO os elementos constantes do processo, 
CONSIDERANDO a exposição e o parecer proferidos pelo Conselheiro  Sivori Sarti da Silva, 
Relator, cujos fundamentos acolhem por unanimidade das representações presentes, RESOLVE:  
- homologar a Resolução 14514/24 do Conselho de Administração do DAER/RS que é 
favorável pela aprovação da Minuta de Decrerto de Utilidade Pública da rodovia ERS-447, 
trecho: entroncamento ERS-129 (Serafina Corrêa) – Montauri, conforme parecer da 
Procuradoria Setorial Junto ao DAER, através da Informação Jurídica Conjunta n. 
456/2024/JMRA/DAER, em fls. 76/78, e relato contidos no processo nº 21/0435-0035299-
0.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 
RELATÓRIO  DAS  ATIVIDADES  DO DAER/RS: O Presidente do Conselho Rodoviário, Eng.  
                                                                                                                               ……………………. 



ATA Nº 3.126–30/07/2024 
Roberto  Augusto  Kruel  Niederauer,   saúda    os     novos     Conselheiros    e    recepciona    os  
Conselheiros que foram reconduzidos à composição do Colegiado desejando um ano muito 
produtivo a todos. Na oportunidade, o Diretor de Gestão e Projetos, Sivori Sarti da Silva, acompanha 
a reunião e assiste aos debates, discorrendo sobre as atividades pertinentes a sua diretoria. No 
seguimento, o Conselheiro Paulo Richard Ziegler, representante da FETRANSUL, reporta-se ao 
Colegiado perguntando sobre o compromisso do Governador do Estado, Eduardo Leite, quanto a 
acessos asfálticos em cerca de 80 municípios. Em resposta, a equipe técnica asseverou que, 
atualmente, são 39 municípios e que as obras estão sendo realizadas, como por exemplo o 
Município de Garruchos que tem 54 km sob responsabilidade técnica da TORC – Terraplanagem, 
Obras Rodoviárias e Construções LTDA e com a possibilidade da construção de uma barragem. O 
município de Pirapó, segundo o Presidente Roberto Augusto Kruel Niederauer destaca, a obra já 
foi resolvida, desta forma, acredita que mais municípios terão seus acessos asfálticos concretizados 
até o final desse governo. Nesse momento, o Conselheiro Ricardo Lins Portella Nunes, 
representante da FIERGS, aponta a necessidade de subir o nível da categoria das rodovias na parte 
de logística e infraestrutura, destacando a importância da duplicação da rodovia até Caxias do Sul. 
Em seguida, o Conselheiro Luis Roberto Andrade Ponte, representante da SERGS, pergunta sobre 
o acréscimo do orçamento de R$30 milhões que estaria sendo decidida a sua destinação pela 
Direção do DAER. Em resposta, o Conselheiro Ricardo acrescenta a informação que haveria a 
liberação de um saldo existente no montante de R$300 milhões no orçamento do DAER, faltando 
ainda regulamentações do Pró-Infra até o final do ano, uma vez que o valor de R$30 milhões já 
saíram mês passado e já foram empenhados. Em seguida, o Conselheiro Luiz Anibal Vieira 
Machado, representante da FETTRAROD, pergunta sobre a ponte do Fandango da BR-153, 
acrescenta que deveriam ser refeitas mais duas pontes, e que o DNIT vai elevar a ponte em três 
metros de altura, porém acha que levará muito tempo. Como saída, o tráfego de veículos deu-se 
pela ERS-403, e questiona sobre a finalização da obra de pavimentação. Nesse momento, a 
Conselheira Georgina Teixeira Cunha, representante da SAERRGS, corrobora com a informação. 
O Conselheiro Ricardo interveio dizendo que a proposta não é interromper a ponte do Fandango, 
mas fazer por cima dela, segundo o projeto da Construtora Cidade, com previsão de mudança de 
tonelagem. O Conselheiro Fábio Avancini Rodrigues, representante da FARSUL, colabora no 
debate, dizendo que o DNIT tem orçamento pesado para refazer as 
eclusas.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
ENCERRAMENTO: Sendo  vinte  horas  e  trinta  minutos  e  nada  mais  havendo a tratar o  
Presidente  Roberto  Augusto  Kruel  Niederauer  agradece   a   presença  de  todos      e    encerra     
os     trabalhos,   e,   para   constar,  eu,   Silvia Vargas  Bertoglio, Secretária, lavrei e subscrevo a 
presente ata, que após lida e aprovada vai assinada pela Presidência e demais 
Conselheiros.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
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